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Ⅰ 尊敬語

そんけいご

 (Respectful expressions) 

動詞
どうし

(Verbs) 

１）～（ら）れます 

 
ます 形

けい

 尊 敬
そんけい

 
 

ます 形
けい

 尊 敬
そんけい

 

話
はな

します 話されます 起
お

きます 起きられます 

待
ま

ちます 待たれます 見
み

ます 見られます 

会
あ

います 会われます 

Ⅱ 

教
おし

えます 教えられます 

帰
かえ

ります 帰られます します されます 

Ⅰ 
 

読
よ

みます 読まれます 
Ⅲ 

来
き

ます 来
こ

られます 

 

 

２）お～（ます-form）に なります 

  ・書きます
か   

→  お書き
 か  

になります   ・飲みます
の    

→ お飲み
 の  

になります 

・帰ります
かえ    

→  お帰り
 か え  

になります   ・使います
つか    

→ お使い
 つ か  

になります 

・教えます
おし    

→  お教え
 お し  

になります 

※ グループⅢの動詞
どうし

と、みます、ねます は「お～になります」の形を使
つか

いません。 

    →See the special honorific words chart 
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３）特別
とくべつ

な尊敬語
そんけいご

(special honorific words) 

 

 
尊敬語
そんけいご

（ます-form） 

います/行きます
い    

/来ます
き   

 いらっしゃいます 

食
た

べます/飲
の

みます 召し上がり
め  あ   

ます 

言
い

います おっしゃいます 

見
み

ます ご 覧
らん

になります 

します なさいます 

知
し

っています ご存知
ぞんじ

です 

くれます くださいます 

～てくれます ～てくださいます 

～ています ～ていらっしゃいます 

 

 

４）お～（ます-form） ください  

   This is the respectful way of instructing or inviting someone to do something. 

・書
か

きます→ お書きください  ・入
はい

ります→ お入りください 

 ・使
つか

います→ お使いください   

＊ おかけください＝座
すわ

ってください   ご覧
らん

ください＝見
み

てください 

 

 

名詞
めいし

、形容詞
けいようし

、副詞
ふくし

(Nouns, adjectives and adverbs)  お／ご～ 

examples of words with お is attached.         examples of words with ご is attached. 

Noun  お 国
くに

、お名前
なまえ

、お仕事
しごと

  Noun  ご家族
かぞく

、ご意見
いけん

、ご 旅 行
りょこう

 

な-adj.  お元気
げんき

、お 上 手
じょうず

、おひま  な-adj.  ご 親 切
しんせつ

 

い-adj.  お 忙
いそが

しい、お 若
わか

い         adverb  ご自由
じゆう

に 
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５）敬語化
け い ご か

する部分
ぶぶん

が複数
ふくすう

のとき 

 

例
れい

１） 校 長
こうちょう

先 生
せんせい

が 話
はな

しています 

⇒ 校 長
こうちょう

先 生 が お 話
せんせい     はなし

になっています      （話す） 

 ⇒ 校長先生が話していらっしゃいます    （ている） 

 ⇒ 校長先生がお話になっていらっしゃいます （話す + ている） 

＊どれでも 大丈夫
だいじょうぶ

です。 

  

例
れい

２）山田
やまだ

先 生
せんせい

は、いつもOHPを 使
つか

いながら、 話
はな

します。 

 ⇒ 山田
やまだ

先 生
せんせい

は、いつもOHPを 使いながら
つか       

、 お 話
  はなし

になります。 

 

  ＊動詞
どうし

が 複数
ふくすう

あるときは、（最後
さいご

の） 一つ
ひと  

を敬語化
けいごか

するだけでも 大丈夫
だいじょうぶ

です。 

 

Other points: Uniform level of けいご in a sentence…..In honorific expressions, replacing some of the words in a sentence 

with けいご does not suffice. It is necessary to keep a uniform level of けいご throughout the entire sentence. 
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Ⅱ 謙 譲 語

けんじょうご

 (Humble expressions) 

 

動詞
どうし

(Verbs) 

１） お V（Ⅰ､Ⅱgroup）ます-form します（／いたします） 

・探
さが

します→ お探
さが

しします ・持
も

ちます→ お持
も

ちします  

・撮
と

ります→ お撮
と

りします   ・見
み

せます→ お見
み

せします 

 

 

２） ご V（Ⅲgroup） 

・ 案 内
あんない

します→ ご 案内
あんない

します ・ 説 明
せつめい

します→ ご 説明
せつめい

します  

・ 紹 介
しょうかい

します→ ご 紹 介
しょうかい

します ・ 招 待
しょうたい

します→ ご 招 待
しょうたい

します      

・ 相 談
そうだん

します→ ご 相談
そうだん

します ・ 連 絡
れんらく

します→ ご 連絡
れんらく

します 

※ 電話
でんわ

します、 約束
やくそく

します→ お電話
でんわ

します、お 約束
やくそく

します 

 

 

３）特別
とくべつ

な 謙譲語
けんじょうご

 (special humble words) 

 

 
謙譲語
けんじょうご

（ます-form）
 

謙譲語
けんじょうご

（ます-form） 

行
い

きます、来
き

ます  参
まい

ります 聞
き

きます  伺
うかが

います 

います  おります ～ています  ～ております 

言
い

います 申
もう

します/申し上
もう あ

げます 食
た

べます・飲
の

みます  いただきます 

訪 問
ほうもん

します・行
ゆ

きます   伺
うかが

います 会
あ

います  お目
め

にかかります 

します  いたします 見
み

ます  拝 見
はいけん

します 

もらいます  いただきます ～てもらいます  ～ていただきます 

あげます  さしあげます 知
し

っています ＜ひと＞存じ上
ぞん あ

げております 
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Ⅲ 丁 寧

ていねい

な 表 現

ひょうげん

(Polite expressions) 

＊聞いて
き   

いる人
ひと

に丁寧
ていねい

に伝えたい
つ た     

ときに使
つか

います。 

 

例）・お手洗
てあら

いは、3階
かい

にございます。 

・3番線
ばんせん

に電車
でんしゃ

が参
まい

ります。 

・飛行機
ひ こ う き

は、二時間
に じ か ん

遅れ
おく 

で 到 着
とうちゃく

いたしました。 

・ワールドカップの開催地
かいさいち

は、世界中
せかいじゅう

から 訪 れ る
おとず    

サポーターで賑
にぎ

わっております。 

 

 丁 寧
ていねい

な 表 現
ひょうげん

  丁 寧
ていねい

な 表 現
ひょうげん

 

行
い

きます・来
き

ます  参
まい

ります ～です ～でございます 

（ところに）います  おります ～ています ～ております 

言
い

います  申
もう

します 知
し

っています ＜もの＞ 存
ぞん

じております 

します  いたします いいですか よろしいでしょうか 

あります ございます   

 


